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碧瑤：二三線城市綠色商機大 

■  

碧瑤綠色主席吳永康提到，內地發展綠色項目的步伐比以往快。 (資料圖片 ) 
 

香港文匯報訊（記者  馬翠媚）「綠色發展」近年成為內地熱門詞，
十九大報告提到推進相關發展，建立健全綠色低碳循環發展的經濟體
系，構建政府為主導、企業為主體、社會組織及公眾共同參與的環境
治理體系。本港環境服務供應商碧瑤綠色（ 1397）主席吳永康接受香
港文匯報訪問時提到，內地發展綠色項目的步伐比以往快，在環境及
衛生服務方面的機會亦都較多。如政府外判服務予更多私人承辦商，
尤其看好內地二、三線城市發展潛力，如清潔或回收等。  

期望政府外判環衛服務  

碧瑤近年除頻接本地生意，亦部署開拓內地市場，近兩年曾「北
上」擬收購及成立合營公司，惟後來先後宣佈終止合作。吳永康指，
因應部分考慮因素而結束合作關係，但無阻集團在內地發展的雄心。  

他又透露，集團仍有意在內地尋找合作夥伴，目前已有公司正在
洽商，但因應部分細節未落實故未能透露更多詳情，另外亦會考慮併
購在內地經營類似業務的公司。  

冀明年底前進軍內地  

吳永康期望，內地可進一步放寬外匯管制、減低稅項及簡單化稅
制，以鼓勵更多企業前往內地發展，而集團亦希望在明年底前進軍內
地，現階段目標是沿用「本行」優勢，在內地市場提供環境及衛生服
務。  

對於內地政府大力推動綠色金融發展，  為資助符合指定條件的
綠色項目、或為這些項目進行再融資的綠色債券因此應運而生，內地
去年更成為綠債發行量最高的國家，問到集團有否計劃在內地發綠債，
吳永康表示集團會再作進一步研究。  
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